



美小だより

令和5年11月30日 弟子屈町立美留和小学校

【学校の教育目標】

- ・よく考える子ども
- ・助け合う子ども
- ・がんばりぬく子ども
- ・進んで仕事をする子ども
- ・強いからだの子ども



令和5年度 12月の予定		
日	曜	
1	金	ALT午前 参観日・懇談会 オープンスクールデー⑤
2	土	
3	日	
4	月	全校朝会
5	火	学力検査①
6	水	学力検査②+check ALT午前
7	木	図書館バス 思春期講座5・6年
8	金	ALT午後
9	土	
10	日	
11	月	全校朝会 児童会⑪
12	火	学校説明会③
13	水	ALT午前 読み聞かせ
14	木	食に関する指導
15	金	ALT午前
16	土	
17	日	
18	月	全校朝会
19	火	
20	水	ALT午前
21	木	図書館バス 学期末清掃 英検 ESG
22	金	2学期終業式 冬を楽しもう集会
23	土	
24	日	
25	月	
26	火	
27	水	
28	木	
29	金	学校閉庁日
30	土	学校閉庁日
31	日	学校閉庁日

〈2つの表彰を受けて〉

校長 佐藤 義行

10月23日(月)、年1回的美留和小児童と教職員による「駅舎清掃」に対して、「永年にわたり美留和駅の清掃を行い、駅を訪れる多くのお客様にいつも気持ちよく利用していただいている」との事で、北海道旅客鉄道株式会社(JR 北海道)の代表取締役社長様自ら来校され、『感謝状』と『副賞』を頂きました。

11月3日(祝)、美留和小の教育活動に対して、「ふるさと学習をはじめとした、特色ある熱心な教育活動である」と高く評価して頂く中、公益財団法人釧新芸術振興基金様(釧路新聞社長が会長)から『立派な額縁に入った賞状』と『立派な楯』、『副賞として教育活動資金』を頂きました。

どちらも大変名誉ある事。身に余る光栄に感じるとともに、今年度だけでなく、美小卒業生達が、美小教職員達が、多くの美小に関わる方達が脈々と続けてきた「地域とともにある美小教育」が高く評価されたのだと、大変嬉しく、そして大変有り難く感じました。

決して評価して頂くことが目的ではありません。しかしながら、JR 表彰に恥じぬよう、釧新教育活動賞に恥じぬよう、また、今までの美小教育活動に恥じぬよう、これからも美小らしい「愛される学校」としての魅力・特色ある教育活動を熱心に続けていきたいと決意を強くしました。



令和6年度に関する大切なお知らせ

①始業式・入学式は、R6年4月9日(火)

弟子屈高校さんは8日(月)、町内の小中学校は9日(火)に入学式等が実施されます。

なお、小学校は例年通り午前、中学校も例年通り午後の実施予定です。

②夏休みは30日間・冬休みは20日間

夏の暑さを考慮し、令和6年度の夏休み(夏季休業)は30日間、冬休み(冬季休業)は20日間いたします。(※R5は、夏27日間、冬23日間でした)

よって、現在のところ、小中学校は、下のよう年間予定になります。

○1学期始業式・入学式 … 4月 9日(火)

○1学期終業式 … 7月23日(火)

○2学期始業式 … 8月23日(金)

○2学期終業式 … 12月25日(水)

○3学期始業式 … 1月15日(水)

○修了式 … 3月24日(月)

※上記①②については、弟子屈町教育委員会と学校が連携・相談して決めた予定となっています。

今後ともご理解とご協力をお願いいたします。

令和5年度いじめアンケート②の結果から↓

今年度2回目の結果は、回答数8、いじめ認知件数は「2件」でした。(内容は、「悪口を言われてイヤな思いをした」等とのことでした。)

担任と児童による面談を実施すると「その後は、イヤな思いをしていない」との事でした。結果を受け、学校としては、今後も継続的に見守るとともに、いじめの未然防止のため、これからも引き続き、「相手意識を持ち、お友達を大切にみんで仲良く過ごす指導」を続けてまいります。

【緊急連絡先】
町教委 管理課
015-482-2945

美小の四季

10/26 プランター片づけ・地域清掃(全校)

天気はとても良かったのですが、冬が近づく寒さを感じながらの活動でした。帰り道には、美留和郵便局さんからお礼を、地域の商店さんから芳いのお菓子をいただきました。美留和の湧き水でノドを潤した後の後ろ姿からは、秋を生きたくまじさも感じました。



10/31 イングリッシュキャンプ(4年)

イングリッシュキャンプの目的は、弟子屈町内の全小学校(弟子屈小、川湯小、和琴小、美留和小)の4年生が集まって、英語を通して交流を深めること。美小4年の3名も元気いっぱい参加し、英語を聞いたり話したりしながら交流を深めることも出来ました。



11/1 オープンスクールデー④(学校)

今回のお客様は、保護者1名と校長先生でした。お客様慣れている子ども達は少し寂しそうでしたが、和やかに楽しく学習する姿がありました。



11/3 創新教育活動賞授賞式(学校)

この賞は、釧路・根室管内の学校や児童生徒が対象で、「特色ある熱心な教育活動」や「特徴のある熱心な取組」などに対して、公益財団法人創新芸術振興基金様から与えられるものです。

我が美小は、立派な額縁に入った賞状と立派な楯、そして副賞として教育活動資金を戴くことができました。名誉ある賞を戴き(新聞報道あり)、光栄に感じるとともに、今年だけでなく、美小卒業生達が、美小教職員達が、美小に関わる方達が、脈々と続けてきた「美小教育」が評価されたのだと、大変嬉しく、有り難く感じました。

11/7 消防署見学(4年)

お隣の和琴小のお友達と一緒に「消防署見学」に行ってきました。実際に自分の目で見て触れての学習は、やっぱり学びも深くなったようです。



11/8 読み聞かせ(ボランティア)

中休みに毎月恒例の「読み聞かせ」がありました。美小っ子達は、どっぴりと本の世界に引き込まれていました。ボランティアのお二人に感謝です。



11/11 PTA摩周湖ウォーキング(PTA)

美留和ラブの会(美小を応援する会)主催、美小PTAが共催での「摩周湖ウォーキング」が実施されました。ガイドさんはお三方。美小の元保護者兼学校運営協議会委員さんや卒業生もいました。

総勢40名近くで出発。摩周湖第1展望台までの往復約2時間の山歩きでしたが、美小っ子も、参加者も、終始笑顔で楽しく爽快に歩く事ができました。年齢も地域も国も違う人々が集まり、好天にも恵まれ、とっても爽やかな「摩周湖のふもとにある美留和の魅力の再発見」にもなるウォーキングでした。

最後になりますが、美留和ラブの会の皆さま、本校PTAの皆さま、ガイドのお三方、そして、あちこちから参加頂いた大勢の方々、ありがとうございました。



11/12. 19 釧P連 町P連(PTA)

12日には釧P連研究大会が集合+ZOOMで、19日には町P連研究大会が公民館集合で開催されました。良い秋の研修機会となりました。

11/15 特認校説明会(学校)

特認校PR活動の1つとして、認定こども園まじゅう様にお邪魔し、年長さんの保護者様向けに「美留和小の良さ」を伝えさせていただきました。

職員・園児さん達が温かく迎えてくれ、保護者様も熱心にお話を聞いてくださりました。

【11月の校長の独り言】

美留和熊野神社祭、美留和敬老会、そしてタイムカプセル開封事業…。今年は、時には児童と一緒に、時には先生方と一緒に、美留和地域の行事にたくさん参加させていただいています。(※花見やカラオケ同好会も)。地域にお住まいの方々や美留和関係者の方々や触れあう機会が昨年度よりグンと増え、やっと「美留和の住人」になれたような気がしています。ほんの少しですが…(笑)。

11/16 わくわく登校デー(6年)

来年4月に中学校への進学を控える、弟小+和十+美小の6年生が、弟子屈中学校さんに行き、「中学体験学習(わくわく登校デー)」に参加してきました。美小6年生も一緒に中学1年生になるお友達と、楽しく有意義に学習できたようです。



11/17 秋を楽しもう集会(児童会)

新しい児童会の取組として「秋を楽しもう集会」がありました。子ども達が自ら「やりたい!」と提案して実現した活動。拾ってきた落ち葉やまつぼっくり等を使って、とてもステキなオリジナルリースを作る姿はキラキラ輝いていました。



11/22 まじゅうランド(1・2年)

町内の低学年の小学生と園児さん達が集合の大イベント「まじゅうランド」が開催され、もちろん美小1・2年生も「もてなす側」の立場で、有意義に+元気に参加しました。



11/24 集合学習③(和十・全校)

美小・和十の集合学習③に、地域密着型フットサルクラブ「ソルプレーサ+勝」の選手が2名いらして下さり、体験教室を開いてくれました。低学年も中・高学年も、汗かきかき楽しそうに体験している姿が印象的な1日となりました。



※「町指定校公開研究会」は、次号にて紹介します!